

Registrarse  
Registrarse  
¡Bienvenido! Ingrese a su cuenta  
tu nombre de usuario  
tu contraseña  
[¿Olvidaste tu contraseña?](#)  
Recuperación de contraseña  
Recupera tu contraseña  
tu correo electrónico  
sábado, abril 26, 2025

- [Registrarse / Unirse](#)
- [¿Qué es El Común?](#)



- [España](#)
- [Internacional](#)
- [Cultura](#)
- [Feminismo](#)
- [Bazterrak](#)
- [Opinión](#)
- [Entrevistas](#)
- [Podcasts](#)
- [Formación](#)
- [Medios Aliados](#)



[El Común](#)

- [Feminismo](#)

**Somos un feminismo intergeneracional.  
Hagamos un poco de historia.**

Por  
[Feminismo](#)

-

04/01/2025

[0](#)



# ENCUENTRO FEMINISTA INTERGENERACIONAL

Mujeres de todas las edades se (RE)unen

1-2 DE MARZO DE 2025 EN MADRID



#EncontrarnosyHablar



Información



Organiza



Por **Lola G. Luna**

Las manifestaciones masivas de mujeres y algunos hombres del 2017, 2018, 2019 y 2020, el 8M en Madrid, Barcelona, Valencia, y en otras ciudades, incorporaron a nuevas mujeres de edad mediana y jovencísimas a lo que fue un gran movimiento social. Denunciaban la violencia machista creciente que había culminado con la violación grupal de La Manada en Pamplona en julio del 2016. Son de sobra conocidos los gritos: *hermana yo si te creo, somos tu manada*, y también *aquí estamos las feministas*, porque estábamos, aunque en ese momento no todas eran feministas. Estábamos las feministas de la segunda ola, la tercera y las jóvenes recién llegadas. Estábamos en la cuarta ola, ahora intergeneracional.

La segunda ola fue un movimiento feminista minoritario radical e independiente de partidos y sindicatos que se movilizó en la década de los ochenta a lo largo de seis Jornadas en diferentes territorios del estado: Barcelona 1980, Vigo 1981, Donosti 1982, Valencia 1983, Madrid 1984, Lagunas de Ruidera, Ciudad Real 1986. En alrededor de 100 ponencias se trataron temas que aparecían en las pancartas de estas grandes manifestaciones, como la abolición de la prostitución, la violencia patriarcal, la reivindicación del lesbianismo... Y por primera vez se escuchó el grito de *somos las nietas de las brujas que no pudisteis quemar*.

Desde la segunda ola había habido un continuun feminista con la tercera ola a través de varios escenarios: los espacios o casas de mujeres en diferentes puntos de los territorios del estado; las ONGs que se ocupaban de temas concretos como planificación familiar, aborto, violencia de género machista, estudios feministas en la universidad (cursos, másteres, doctorados) y revistas, editoriales, librerías, radios..

La manifestación del 24 de octubre de 2021 en Madrid, convocada por la Plataforma *La Fuerza de las Mujeres es el Futuro de Todas*, con una afluencia de 7.000 mujeres, fue clave para entender qué había pasado desde las grandes manifestaciones de los años anteriores que habían superado el millón. Se dijo y se sigue diciendo que el feminismo está dividido. Según mi conclusión, lo sucedido ha sido lo siguiente: por un lado, el movimiento feminista se había plantado ante un recién aparecido fenómeno transgenerista (que invisibilizaría el histórico movimiento LGTB) inspirador de sucesivas Leyes Trans promulgadas en las CC. AA y del proyecto de Ley Trans del Ministerio de Igualdad que borran a las mujeres y afectaban a la salud de la niñez y la infancia, junto a la idea de la autodesignación del sexo/género. Por otro lado, en la manifestación se pedía la dimisión de su titular Irene Montero. Cuando se formó un gobierno progresista todas respiramos aliviadas, pensando que retomaría al menos parte de nuestra agenda, pero Montero había ignorado al Movimiento Feminista y sus repetidas peticiones de reunión, no sólo para discutir la Ley Trans, sino también para hablar de cuál era su Agenda Feminista. Su falta de denuncia de la violencia machista que llevaba 42 mujeres asesinadas en ese año era francamente escandalosa. En cambio, condenaba la transfobia en las agresiones a personas transgénero y transexuales, que desde luego nosotras también condenábamos. Como decía una pancarta: *Irene ministra transita a feminista*, porque su agenda era queer, y no feminista. Y es que Irene Montero en un rol de activista más que de ministra había conducido a la deriva trans a muchas jóvenes que participaron en las manifestaciones grandiosas del 8M, haciéndolas creer que el transactivismo era feminismo). El feminismo no se había dividido, estaba resistiendo a la manipulación y el asedio transgenerista.

En la manifestación de *La Fuerza* del 2021 nos sentimos convocadas las varias generaciones: unas porque nuestras reivindicaciones seguían pendientes, otras porque asumían esas reivindicaciones, todas porque las había nuevas como el rechazo a los vientres de alquiler...

Desde ahí al ahora en que preparamos un Encuentro Intergeneracional han pasado tres años. En él tenemos como objetivo hablar todas.

[www.encuentrofeministaintergeneracional.es](http://www.encuentrofeministaintergeneracional.es)

(continuará)